

El dólar...

Viene de la página A5

De acuerdo con el Sistema Electrónico de Transacciones e Información del mercado de divisas, se negociaron US\$1.523 millones, a través de 2.641 transacciones.

¿Por qué se presenta tanta volatilidad?

Según Alfonso Esparza, analista senior de mercado en América Latina de la empresa Oanda, el aumento del dólar se explica por el mensaje negativo que Donald Trump envió sobre las relaciones comerciales de Estados Unidos y China. El mercado interpretó esas palabras como una caída en las expectativas de un posible acuerdo en una primera fase, situación que llamó la atención de analistas, quienes en su momento expresaron que todo marchaba bien al comienzo de los diálogos por parte de los equipos de trabajo de ambos países.

Adicionalmente, "el peso colombiano opera en niveles de \$3.400 retrocediendo ante el alza de la aversión de riesgo de los inversionistas. Sin palabras de apoyo de Donald Trump a un acuerdo comercial entre EE.UU. y China, el mercado se enfoca en los problemas de inestabilidad política en América Latina, ocasionando la caída de los mercados regionales", indicó.

Para Esparza la estabilidad política de Colombia en contraste con la región y la política monetaria que permanecerá sin cambios en lo que resta del 2019 fueron factores para la apreciación del peso, "pero sin los vientos a favor de un acuerdo comercial entre EE.UU. y China, la divisa rema contra la corriente ante el menor apetito de riesgo de los inversionistas que liquidan sus posiciones en mercados emergentes".

De igual forma, el jefe de investigaciones económicas de Casa de Bolsa, Juan David Ballén, detalló que la



Lider. El presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, ha dejado entrever en sus recientes intervenciones una actitud negativa sobre un acuerdo con China.

Mejora economía de Estados Unidos

■ **El presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell,** dijo que la economía de EE.UU. veía una "expansión sostenida" y que el impacto total de los recientes recortes de tipos de interés están aún por notarse.

■ **"La perspectiva de referencia sigue siendo favorable",** señaló Powell.

■ **Afirmó que no prevé más cambios** en los tipos de interés en EE.UU. después de tres recortes consecutivos.

incertidumbre internacional que generan las dos potencias económicas impactó de manera negativa a las monedas latinoamericanas.

"Son dos grandes detonantes que están moviendo el dólar al alza a nivel mundial, el primero tiene que ver con la incertidumbre que sigue existiendo acerca de si EE.UU. y China sí van a logra el primer acuerdo comercial o

todo lo contrario. El segundo, es por un posible riesgo sistémico en Latinoamérica por todos los conflictos civiles que se están presentando en la región", dijo Ballén.

Reacciona el petróleo

El precio del petróleo intermedio de Texas (WTI) subió 0,7 % y cerró en US\$57,12 el barril, en una jornada marcada por el optimismo en la marcha de la economía del presidente de la Reserva Federal así como por la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep).

Los precios del petróleo subieron después de que la Opep dijera que no veía signos de recesión mundial y que la producción del crudo de esquisto de EE.UU. podría crecer mucho menos de lo esperado en 2020, lo que apuntala los precios.

El secretario de la Opep, Mohammad Barkindo, dijo que los fundamentos económicos mundiales se mantenían firmes y que aún confiaba en que Estados Unidos y China alcanzarían un acuerdo comercial, informó el canal especializado CNBC.

COLOMBIA

"El país tiene un gran potencial en materia petrolera"



Los proyectos costa afuera son estratégicos. El Gobierno examinará bien los que tiene. Lo que se espera de las compañías es que perfeccionen lo más pronto posible.



La Ministra de Minas y Energía habló sobre los combustibles y dijo que en el mediano plazo se podría presentar un escenario de eventual importación de algunos de ellos.

Colprensa - La República

Garantizar la autosuficiencia, aumentar reservas y producción, establecer un nuevo modelo de relacionamiento social, mejorar la transparencia y el acceso a la información son los retos del Gobierno Nacional a través del Ministerio de Minas.

María Fernanda Suárez, jefe de esa cartera, expresó en la Segunda Cumbre de Petróleo y Gas, que si bien se ha avanzado en la reactivación del sector, aún persisten grandes retos en materia de gas, combustibles y nuevos contratos.

Dijo que la industria debe ser consciente de la importancia del sector para Colombia. El sector aporta 5% del PIB nacional y representa alrededor de 24% de la inversión extranjera.

Pese a que destacó los 22 billones que aportó el sector petrolero en 2018, indicó que es necesario continuar avanzando en varios frentes para impulsar el desarrollo de la industria.

"Colombia tiene un potencial enorme en materia de exploración. En el país todavía hay algo que tenemos que hacer distinto. Colombia es uno de los países menos explorados de la región, pues solo se han perforado alrededor de 2.500 pozos exploratorios, es un problema de actividad", señaló.

¿Qué se está haciendo? La funcionaria destacó que se está trabajando en cuatro capítulos: desarrollo de la exploración costa afuera, promoción de la exploración y yacimientos continentales, recobro mejorado y yacimientos no convencionales. "Queremos seguir promoviendo los yacimiento continentales porque hay prospectividad", dijo.

"El Petronio es hoy el festival afro más importante de toda Latinoamérica"

- Maurice Armitage, alcalde de Cali.

Esta Alcaldía organiza **12 festivales anuales con 1000 eventos gratuitos** que disfrutan más de 2 millones de personas.



ESTO ES #MÁS PROGRESO

